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２０２５年６月吉日 

田無四中ＰＴＡ会員の皆さま 

西東京市立田無第四中学校ＰＴＡ 

                   会 長   

 

２０２５年度第１回運営委員会報告書 
 

 

開催日時 ：２０２５年５月１６日 (金)  １７：３０～１８：３０ 

開催場所 ：田無第四中学校 図書室 

出 席 者 ：Ｐ側２６名（執行部８名、学級代表１４名、専門委員会４名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側５名（校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任、第一学年主任） 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶（会長） 

----------------------- 

皆様お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。ＰＴＡ会長の〇〇と申します。 

幼稚園、小学校では委員を担ったことはありますが、ＰＴＡという役目は全く初めてですので至らぬ点多くあ

るかと思います。ですが、保護者と先生方の繋がりを大切にし、子供達がより笑顔で学校生活が送ることがで

きるよう努めてまいりますので、どうぞ宜しくお願いいたします。 
また負担を減らしつつ円滑な運営を目指していこうと考えております。委員の皆様が作業していく中でスリム

化ができることがあれば遠慮なく相談していただけると幸いです。 
先生方、委員の皆様１年間どうぞ宜しくお願いします。 

 

２．学校長挨拶  

 

＜校長先生＞ 

------------------------- 

１． 全校での運動会について 

来週の５月２３日（金曜日）に、全校での運動会を開催いたします。今年度は、縦割り団を作り、学年ごと

の競い合いだけでなく、団としての競い合いも見どころの一つです。 

また、子どもたちは、一つ一つに演技を全体でそろえ、集団行動の美しさや見学している方々に感動を与えよ

うと毎日練習に励んでおります。ぜひ参観していただき、お子さんの応援をお願いします。 

各ご家庭には、運動会の成功に向けて生徒たちの支えになっていただき、生徒の体調管理なども含めてご支

援・ご協力をお願いいたします。 

 

２． 今年度の本校の教育活動について、 

 保護者会でもお話ししましたが、今年度、西東京市教育委員会の研究奨励校に指定され、また、東京都教育

委員会のデジタルを活用した学びの推進地区推進校に指定され、「デジタルを活用した学びの推進」をテーマと

して研究して、授業改革を進めていくことになりました。授業のある日は、いつでも参観していただけますの

で、保護者証をご持参のうえ、授業が変わっていく様子を保護者の皆様の目で確認していただき、お子さんの

力になってあげていただきたいです。 

また、課題確認シートの運用も始まっております。お子さんと一緒に確認していただき、提出物の完成度を高

めて提出できるように、お子さんと一緒に確認していただけると大変ありがたいです。 

今年度も何卒、ご協力のほど、よろしくお願いします。 

 

＜副校長先生＞ 

------------------------- 

〇今年で３年目を迎える副校長の〇〇です。 
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〇本年度もＰＴＡ活動について執行部の皆さんと協力して行い、教員と保護者のスムーズな意思疎通ができる

よう努めます。 

〇５/２３(金)の運動会は昨年度と同じく全校同日開催になります。ぜひ生徒が頑張る姿をご覧ください。今年

もセキュリティ対応を民間の警備会社に委託します。保護者証のない方は入場できませんので予めご了承くだ

さい。 

 
＜教務主任＞ 

------------------------- 

○引き続き教務部の目標は、現行指導要領に対応すること。昨年度から【令和の日本型学校教育…個別最適な

学び・協働的な学びの一体的充実】に向けて授業を最適化することを目標にしている。さらに今年度は「デジ

タルを活用したこれからの学び」の研究指定を東京都と西東京市から受けている。変化を嫌う学校現場だが、

今求められている授業に変化していけるように努めていく。 

〇地域に開かれた学校の姿が求められている。そこで本校は年間を通じての学校公開をカリキュラムの胆に据

えている。（５月１２日時点で）来校者は０。何か手立てがないか検討中。 

〇コロナ中教育現場では「コロナ前に戻さない」というスローガンのもと変化が求められた。破綻寸前だった

コロナ前の学校に戻ることはおそらくないと考えている。校務の DX等積極的に取り入れ、今後も変化し続けて

いく。ご理解とご協力をお願いいたします。 

〇２学年は大幅にメンバーが変わったが安定した学年運営ができている。 

〇GW後落ち着かないことも出てきたが、都度指導していくので安心して見守っていただきたい。 

 

＜生活指導主任＞ 

------------------------- 

 生活指導主任の〇〇です。今年度で田無四中３年目となります。よろしくお願いいたします。 

田無四中では５つの生活の柱として挨拶、時間、身なり、清掃、集会を掲げています。この５つは今後自立し

た大人になるために必要不可欠であると考えております。継続的に指導していくことで習慣化されることを願

っております。 

 本校では一昨年度より生活の心得検討委員会を発足し、決まりの見直しを図りました。今年度の心得は生徒

会本部役員を中心に作成した草案をもとに、教職員と協議を重ねたものとなっております。現在もより安全

に、より安心して学校生活を送る上で必要な決まりは何かを検討しています。今後の生徒たちの活躍を期待し

ています。最後になりましたが、先日の引き渡し訓練への参加ありがとうございました。今後もどうぞよろし

くお願いいたします。 

 次に三学年についてお話します。新しい学年になり、約一か月が経ちました。現在は来週開催される運動会

に向けて、大むかでの練習で声を枯らしながらも、力いっぱい頑張っております。運動会での三年生の姿を楽

しみにしていてください。同時に修学旅行のオリエンテーション、進路学習等も始まっております。部活動の

最後の大会も近づいてきています。毎日忙しく動き回る三年生ですが、成長の機会と捉えて前向きに取り組ん

でいってほしいと思います。 

 

＜進路学習主任＞ 

------------------------- 

 今年度、進路指導主任を務めさせていただきます。〇〇です。よろしくお願いします。 

それぞれ、新しい学年となり１か月半が過ぎようとしています。３年生は全国学力調査が終わりました。修学

旅行に向けた学習が始まっております。２年生も職場体験に向けて、動き出しが始まろうとしています。田無

四中では、中学校卒業後のそれぞれの進路の達成に向けて、１年生の職業調べや２年生の職場体験など３年間

を見通したキャリア学習を進めております。それぞれの進路に向けて、見通しをもつとともに、日々の学習に

意欲的に取り組むことが重要になってきます。学校でも、引き続き穏やかな、そして落ち着いた環境の中で、

学習や部活動、行事等に取り組めるよう指導をしていきたいと思っております。役員の皆さま、１年間どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

＜第一学年主任＞ 

------------------------- 

 本年度赴任しました第１学年主任の〇〇です。よろしくお願いいたします。１年生は、入学式に一人も欠席
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することなく、１７４名全員が参加することができ、とても良いスタートを切ることができました。小学校と

の違いから初めはとまどいの様子も見られましたが、１カ月経ち、授業や各種委員会等、日々の活動に積極的

に取り組む姿が見られます。田無四中での３年間で、たくさんのことを学び、経験してもらいながら、大きく

成長するために我々教員も指導・支援を行っていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

４．自己紹介 

        ＰＴＡ執行部を会長から紹介。 

 

５．現在までの活動報告（会長） 

（１）保護者会にて委員選出   ４月２５日 

（２）新旧委員引継ぎ会     ５月１０日 

（３）あしたば会・定期総会   ４月２５日 
 

 

６．議題 

 
（１）ＰＴＡ総会について（書面決議予定）（会長） 

------------------------- 

 日程予定 

        ・５月３０日（金）：『第４８回ＰＴＡ総会（書面決議）のお知らせ』、『議案書』を 

               ＨＰ掲載、書面表決書配布 

        ・６月３日（火）：書面表決書提出期限 

        ・６月６日（金）：書面議決集計 

        ・６月６日（金）：総会議決 

        ・６月９日（月）：議決公表日（議決をホームページにて公表） 

        

（２）２０２４年度 活動報告 

------------------------- 

２０２４年度活動報告につきましては、別途配布予定の議案書をご確認ください。 

 

（３）２０２５年度 活動方針（案）、活動計画（案）、予算（案）、 

------------------------- 

今年度の活動方針案ですが、大切な子供達の笑顔がより一層増やせるように、また子供達の活躍を応援して

いきたいという願いを込めて、 

【子供達の笑顔と豊かな未来のために】 

とさせていただきました。 

 

活動計画案については、昨年度は具体的に計画されておりましたが、２０２３年度以前の計画をスリム化し

たものに戻した形にしました。 

四中に通う子供達のためにという思いは、これまでの四中 PTA先輩会員の方々と変わりないという意味合い

です。 

  

（予算案について） 

昨年度１２月に行われた予算委員会にて承認されました。 

来月に行われるＰＴＡ総会にて議決されましたら、その予算案に従って活動を行います。 

ですが、物価高に伴い予算内でのやりくりが難しいという現状があります。特にリサイクル活動のカビ対策

用除湿剤購入代や卒対におけるお花代が特に厳しい状況とお聞きしました。 
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質問①(予算について) 

リサイクル活動の予算が会議費と活動費に分かれているが、昨年会議費としての使用はなかったので、その分

を活動費に回してもらう事は可能か。 

 

回答① 

今年はリサイクル活動に力を入れたいと思っている。概算頂いて、9月の第 2回運営委員会で承認という形にし

たい。 

 

質問②(予算について) 

学年学級費の会議費も削れるのではないか。 

回答② 

会議費をなくすことにすると 4部門全部に同じに揃える必要があるので、そこで回答せず明言を避けました。 

 

 

 

（４）教育環境改善要望書の回答について（会長） 

-------------------------                                       

令和６年１１月１２日付で西東京市教育委員会より要望の回答が届きましたので報告させていただき

ます。 

 

【田無四中個別要望に関する回答】 

①教室内不要ガスヒーターの処理について 

→対応は難しい状況です。 

詳細  

ガス暖房機の撤去については、教室の用途変更に伴う改修工事と合わせた対応を想定しており、個

別に対応する事は難しい状況です。またスペース確保についても、ガスヒーター撤去が前提になるた

め、設備面での対応は難しい状況です。（教育企画課） 

 

②体育館舞台下倉庫扉の改修について 

→検討してまいります。 

詳細 
体育館舞台下倉庫の扉については、修繕等での対応を検討してまいります。（教育企画課） 

 

 

③体育館床全面改修について 

→対応してまいります。 

詳細 

体育館床全面の改修については、大規模改造工事の際の対応を検討をしており、それまでの期間に

ついては、必要に応じて修繕等で対応してまいります。 

（教育企画課） 

 

また入学式に出席した際、議員の方々からも四中のお手洗いは狭いので不便ではないですか？とい

うお言葉がありました。全体の改修工事は難しいけれど一部ずつ段階的に行うという発案をいただき

ました。今年度こちらの要望も提出してみようかと思います。 

先程、校長先生からもお話しがあったように、今年度は西東京市と東京都教育委員会からデジタルを

活用した学びの推進地区推進校です。 

奨励しているにもかかわらず、タブレット端末の不具合等（キーボードがききにくいなど）で困っ

ている子供達がいると聞き、迅速にタブレットの入れ替えをお願いしますと、数日前に西東京市教育

部教育指導課に問い合わせをさせていただきました。 
回答→現在、市内全校において在庫の調整と配布に時間がかかっておりますが、対応しているとこ

ろでございます。 
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このように子供達が不便に思うことがあれば教えていただきたいです。 

                                                                                     

７．連絡事項 

 
会長より  

------------------------- 

  １２/１２の運営委員会ですが、ＭＥＥＴ開催を計画しております。上手くできるか未知ですが、負担軽減

の為に挑戦してみたいのでよろしくお願いいたします。 

９/１２に手順等お知らせできればと思います。 

 

  ピーポくんの家 保護者の会脱会について 

中学校ではピーポくんの家ステッカー設置を各家庭にお願いし、協力を依頼する活動はしておりません。 

活動しているのは小学校の役員の方々です。年２−３回の担当者会議では傍聴のみとなっていた為、執行部の負

担軽減も考え脱会することにいたしました。 

四中としては脱会しますが、今後とも子供達の安全を守る為、地域の一員として協力を続けていきたいと考え

ております。 

 

  まだ先の日程になりますが、１０/４土曜授業の日に道徳授業地区公開あります。 

昨年度は前会長のみ出席で寂しい様子？！だったとお聞きしました。どのような内容か私自身もお聞きしてみ

たいです。 

先生から→授業を見学していただいてからの意見交換（発言する場面あり）がありますとのことでした。 

少し緊張するかもしれませんが、もしご都合があいましたら皆様にも是非一緒に参加していただければと思い

ます。９月に再度アナウンスさせていただきます。 

 

会計より  

------------------------- 

会計より、二点連絡です。  

・ＰＴＡ会費集計作業のお願い 

今年度は６月１７日（火）に行います。 

当日は朝８：００にＰＴＡ室で名簿等をお渡ししますので、各自お子さんの教室にて回収して、図書室

で集計作業をお願いします。当日の持ち物については、お手元の用紙でご確認ください。なお、各クラス

学級代表、副代表の方にお手伝いをお願いします。ご都合がつかない場合は代理をたて、各クラス２名に

なるようお願いします。 

・活動費および交通通信費のお支払いについて 

第２回運営委員会終了後、学級代表と各委員会の委員長、副委員長の方には交通通信費と活動費のお支

払いがありますので、印鑑をご持参ください。シャチハタでも大丈夫です。運営委員会に来られない場合

は、代理で受け取っていただきますので、事前にお願いをしておいてください。 

                                                                                      

庶務より  

------------------------- 

配布資料『ＰＴＡ活動のながれ』『ＰＴＡ文書作成から発行・回収までのながれ』に目を通して頂き、不

明な点がある場合はお気軽に声をかけてください。 

 

ＰＴＡ執行部 Mail：tanashi4pta.2025@gmail.com 

次回 第２回運営委員会  ２０２５年９月１２日（金）１７: ３０～ ３階 図書室 

 

以 上 


